

**Wie demokratiefest und geschichtsbewusst ist unsere Justiz?  
Oder: Wird die soziale Demokratie in der Krise  
auf die Justiz zählen können?**

Vortrags- und Diskussionsveranstaltung

Donnerstag, 22. Mai, 18:00 Uhr

Forum für Baukultur, Waisenhofstraße 3, 24103 Kiel

Nicht erst seit den letzten Wahlen, aber jetzt ganz besonders, schauen viele Menschen auf die Justiz, die *Dritte Gewalt* im Staat. Wer ist „die Justiz“? Wie demokratisch sind unsere Richter\*innen und Staatsanwält\*innen? (Wie) Steuern sie Zustand und Richtung der Gesellschaft mit? Wie und wo werden sie in einer Krise der Demokratie stehen? Wie fest ist die Justiz, Person für Person und insgesamt, demokratisch verankert? Und was ist ihre wichtige Rolle, wie bedeutsam ist ihre Standhaftigkeit im Kampf um und für die Demokratie, für den sozialen Rechtsstaat? Kann man ihre Unabhängigkeit besser schützen? Gibt uns die jüngere Geschichte hilfreiche Antworten für die Gegenwart und Zukunft an die Hand? Kann ein Blick nach Europa helfen? Diese Fragen stehen im Mittelpunkt des Vortrags und der anschließenden Diskussion.

*Begrüßung*

Dr. Harald Schmid, Vorstand der Heinrich-Böll-Stiftung Schleswig-Holstein  
Bettina Aust, Stadtpräsidentin der Landeshauptstadt Kiel

*Vortrag*

Hans-Ernst Böttcher, Präsident des Landgerichts Lübeck i.R.

*Ausklang mit Getränken, Imbiss und Gesprächen*

Das Forum Demokratie und Erinnerungskultur ist eine Veranstaltungsreihe von: